

# De cátedra en Nicaragua

Aznar pide al líder sandinista, Daniel Ortega, que mantenga un diálogo abierto con el Gobierno del país para que "el tren democrático no descarrile"

Managua / D16.—José María Aznar aprovechó su primera jornada de visita oficial a Nicaragua para conocer el proceso político del país, de boca del presidente, Arnoldo Alemán, y los líderes de los partidos de la oposición, incluido el secretario del Frente Sandinista de Liberación Nacional, Daniel Ortega.

El presidente del Gobierno español pidió a Ortega que mantenga un diálogo abierto y permanente con el Gabinete de Arnoldo Alemán, "independientemente de los conflictos políticos para que el tren democrático no descarrile".

En la reunión, Aznar aseguró al líder sandinista que España mantendrá su cooperación bilateral por encima de los gobiernos que haya en los dos países y que el futuro del país centroamericano pasa "por la credibilidad y el diálogo", indicaron fuentes españolas.

Por su parte, Ortega reconoció, al concluir esta reunión, que la visita de Aznar a Nicaragua podría ayudar a establecer un "diálogo serio y responsable" entre el Ejecutivo de Alemán y la oposición, "en el que no estén ni la mentira ni las actitudes amañadas, que son las que han estado predominando en el actual Gobierno".

Asimismo, Ortega destacó que entre los asuntos discutidos con el presidente del Ejecutivo español estuvo el establecimiento de un estado de derecho pleno, y criticó la política económica neoliberal de Alemán.

Según fuentes españolas, Aznar recordó a Ortega que, cuando el tren de la democracia está en marcha "fortalecer ese camino es básico".

Pocas horas antes de reunirse con el líder sandinista, Aznar mantuvo otro encuentro con el actual presidente de Nicaragua, Arnoldo Alemán, reunión de la que apenas se han podido saber detalles, debido al estrecho hermetismo mantenido por ambos presidentes.

Al parecer, Alemán solicitó al jefe del Ejecutivo español asistencia para lograr una legislación que articule, mediante un Ministerio de Defensa, las relaciones entre el poder militar y el civil.

El dirigente del Partido Proyecto Nacional (PRO-NAL), Antonio Lacayo, ex ministro nicaragüense de la Presidencia, declaró sobre su entrevista con Aznar que en este país se necesita de una presencia fuerte de la comunidad internacional, aliada del proceso de democratización en Nicaragua.



SONRISAS José María Aznar conversa con el líder sandinista, Daniel Ortega, poco antes del encuentro que mantuvieron por la tarde.



PROTESTAS Mientras que Alemán se reunía con Aznar, varios ciudadanos se manifestaron en contra de la política del presidente nicaragüense.

## Críticas al tratado de extradición

La Justicia nicaragüense dice que el acuerdo con España es inconstitucional

Managua / E.P.—El presidente de la Corte Suprema de Justicia nicaragüense advirtió ayer sobre la inconstitucionalidad del tratado de extradición con España que el Gobierno de Nicaragua firmó ayer durante la visita del presidente José María Aznar a este país centroamericano.

Guillermo Vargas Sandino, presidente del máximo organismo judicial de Nicaragua, alegó que el tratado de extradición viola varios aspectos de la Constitución nica-

ragüense. Según Vargas, si bien en general el acuerdo con España está "ajustado a derecho", hay aspectos como los recogidos en el artículo cuatro del acuerdo que "chocan con los principios de la Carta Magna". "Como principio general los tratados son para extraditar aquellas personas que han cometido delitos comunes, con algunas excepciones, mientras que la Carta Magna establece que los delitos políticos y comunes conexos no pueden ser objeto de extradición", indicó Vargas.

El problema está en que dicha Constitución "establece criterios interpretativos sobre lo que se considera terrorismo". En este sentido y según el artículo 42 se establece que serán las autoridades nicaragüenses, quienes determinen "qué cosa es o no delito político". No obstante, Vargas recordó que sus declaraciones son sólo una recomendación, puesto que es a la Asamblea General a quien le compete ratificar este acuerdo y no a la Corte Suprema.

## CRÓNICA PERSONAL



PILAR CERNUDA

## Despropósitos

UN error verbal del vicepresidente Rodrigo Rato ha provocado la bajada en picado de las acciones de Telefónica. Ninguno de los asesores de Rato, ni él mismo, se dieron cuenta de que era un despropósito anunciar una bajada espectacular de las tarifas urbanas, cuando sabían todos ellos perfectamente que esas tarifas van a subir a corto plazo.

La credibilidad que se ha dado en el 'caso Army' a una serie de testigos que acusaron sin ton ni son, y que en la mayoría de los casos cobraron de medios de comunicación por ello, ha provocado que algunas de las personas acusadas hayan visto sus vidas personales y profesionales hundidas para siempre, porque nadie les puede restituir el buen nombre perdido. Todo ello ha ocurrido por culpa de unos testigos desalmados y unos periodistas que dieron cabida a sus palabras sin comprobar ni un solo dato.

La política va a hacer que se rechace de plano una reforma del estudio de las asignaturas de Humanidades que está pidiendo a gritos esa reforma, pero las diferencias entre los partidos, las inevitables alianzas, y la poca vista de la ministra al presentar el plan sin pactarlo previamente, va a hacer que los niños y jóvenes españoles vayan a seguir con inmensas lagunas en cuanto a historia, literatura, arte o geografía se refiere.

La torpeza del presidente de la Xunta al referirse al escote de una diputada socialista ha llevado a las diputadas de todos los grupos parlamentarios, excepto las del PP, a convocar un plante en el Congreso. Si de mal gusto fue el comentario de Manuel Fraga, ridículo ha sido ese plante. Clementina Díez es una mujer lo suficientemente válida como para no necesitar ese tipo de reacciones que recuerdan los gestos de solidaridad mal entendida que se dan en otro tipo de ambientes de menos madurez que la que se les supone, y tienen, las diputadas.

Por si no fueran suficientes despropósitos los que estamos viviendo en los últimos días, algunos socialistas se empeñan en destrozar al mensajero cuando se refieren al desgraciado suicidio del senador Carlos Piquer. El problema no estaba en que sus actuaciones aparecieron en los medios de comunicación, sino en que sus actuaciones le llevaron al aislamiento familiar y provocaron sanciones por parte de su partido y no lo pudo soportar. Y dicho eso, hay que reconocer que ciertos periodistas han echado por tierra biografías intachables y trayectorias personales sin mácula, simplemente por no querer comprobar determinados datos que podrían "estropear" un buen titular. Algún día, y ojalá sea pronto, tendremos que recuperar todos la cordura.